

285	<p>とある大きな仕事が舞い込んできたとき、不安げにしていた私の様子を察してか、当時の教頭先生がこんな話をしてくださいました。「いろんなことを考えすぎてもしんどくなるよ。山より大きな獅子はでないから。何とかなるよ。」と。あれもこれもと考え始めたときには、この言葉を思い出して、乗り越えることができます。</p>	大和高田市 49 歳
286	<p>高校1年生の時に体育の授業でお世話になった先生。2年生以降にその先生の授業を受けたことはないのですが…。 高校を卒業してから12年が経ち、結婚して長男を出産した私が、その子を連れて自宅付近を散歩していると、すれ違った50歳代位の男性から「もしかして〇〇？」「△△高校の卒業生の〇〇やな～？」と声を掛けられました。突然のことでびっくりしましたが、その男性の顔をよく見ると、なんと高校の体育の先生ではありませんか…。大勢の生徒を指導してこられたであろう先生が、1年間体育の授業で指導しただけの私のことを覚えてくださっていたことに衝撃を受けるとともに、とても嬉しい気持ちでいっぱいになりました。そして、私も教え子の顔を絶対に忘れることのない教師になりたいと思いました。 その先生とは、それ以来、「ご近所さん」としてお付き合いさせていただいています。</p>	下市町 51 歳
287	<p>漫画がとても上手だった先生。3年生だった私は、先生と絵の交換日記を始めた記憶があります。しかもクラスの全員がそれぞれにノートを渡して漫画を描いてもらっていたような記憶があります。今、思えば、先生は絵の交換日記に追われて大変だったんじゃないかな～と…。先生、ごめんね、そして、ありがとう。</p>	奈良市 48 歳
288	<p>高校の英語の先生です。 授業はとても分かりやすく、何事もとてもきちんとした先生でした。「単語テストで合格点に達しなかった生徒にはゲンコツするぞー」と言われましたが、まさか本当にするとは思ってなくて、一生懸命勉強しました。その結果、合格点に達せず、思いっきりゲンコツされ、頭にタンコブができました。あまりの衝撃的な出来事に、それからは必死で勉強するようになりました。その先生のおかげで、英語が好きになり、英語の先生になりたいと思いました。今思えば、先生の手も相当痛かったと思います。今の私があるのは、その先生のおかげです。</p>	明日香 52 歳
289	<p>しんどいときこそがんばらな！ 友人から貰った言葉である。その友人は昨年天国に行ってしまった。余りにも早すぎる旅立ちである。彼とはある学校で何年か一緒に過ごした。仕事ぶりをみていると細部にわたって配慮が行き届き常に先々を見据えて行動している。やらなければならないことに対しては全力を傾け、決して手を抜くようなことはしなかった。また他の先生の相談にのることも多く、適切なアドバイスには定評があった。それだけにまわりの人たちからの信望が厚かった。しかし、仕事一筋の人かと思えばそうでもない。時には一緒に酒を酌み交わし、時間を見つけては気のおけない仲間と一緒に旅もした。旅の計画は彼が進んでやってくれ、現地の情報を詳しく入手してくれた。任せていけば間違いはなかった。ある時、仲間と酒を飲みながら話をしていると、その話の中で、一人が「そんなことしたらしんどいやんか」と言うと彼は「しんどいときこそ頑張らなあかん。ここで頑張らんといつガンバルや」と言葉を返した。更に、「何にもない時はゆっくり休んだらええ。そのかわり、しんどい時は踏ん張ってガンバラな」と話した。話を聞きながら、自分のことを考えると日々せわしい毎日の中で、しんどいことから逃げていた自分ではなかったかと思う。恐らく彼は常に心の中にこの言葉(しんどいときこそがんばらな)をしまっておきながら生きていたのだろう。この時から、しんどくなると彼の言葉を思い出すことにした。ある日、彼からメールをもらった。運転中なので文字を読むことが出来なかったが、後で文面を見ると「ありがとう」と書かれていた。彼が亡くなった当日に発信されたものである。病と闘いつつも力を振り絞って(ありがとう)を入力し、最後の最後まで、亡くなる寸前まで私に(しんどいときこそがんばらな)を身をもって教えてくれた。今となっては私の(ありがとう)を返すことはできないが、いつまでも彼の言葉を大事にしたいと思っている。</p>	退職 72 歳
290	<p>私は中学時代の英語の先生との思い出を今も大切にしています。先生の大好きな、モンゴル民謡を、みんなで歌い、和やかな雰囲気の中、ユーモアたっぷりの楽しい授業をしてくださいました。高校受験も教職についても先生の一言で決まり！結婚の時もお世話になりました。私の心に残る大好きな先生。ありがとうございました。</p>	退職 69 歳
291	<p>高校時代の部活の顧問の先生は、とっても厳しくて怖かったけど、最後の試合が終わった後、「これまで、よく頑張ったな」と優しく声をかけてもらった時、みんなで号泣したのを覚えています。卒業後も先生には、ずっとお世話になり、一生涯の恩師でした。</p>	退職 62 歳
292	<p>私が初めて赴任した学校の先輩で、何もわからない私に懇切丁寧に子どもとの接し方や、教育のノウハウを教えてもらった。今でも感謝している人です。</p>	五條市 60 歳

293	子どもと遊ぶことこそ、真の教育であると教えてくれた先輩がいました。最初は意味がよくわからなかったのですが、遊ぶことで距離を縮めたり、叱った後のフォローをしたり、また子どもたちの長所を見つけることにつながったりと、とても大切な役割を果たしていることに気がつきました。いまでは毎休み時間、外に出て子どもたちと遊んでいます！	奈良市	31 歳
294	小学校入学の一日目の担任の先生。 教室に入りなさい。と言われてきよとんとしてるわたしにお部屋のことや。て言ってくださいました。		
295	私が尊敬している校長先生。各学期の終わりに、職員一人ひとりにメッセージを書いたメモを渡してくださいました。そこには労いや感謝の気持ちなど、それぞれ職員のことをしっかりと見て書いておられたことがよくわかりました。 ある時、私がつくばの研修に行く機会がありました。しかし、夏休み前の給料日をはさむ5日間、学校事務職員にとって給料日は何があっても出勤しなければならない日と認識していた私は、研修を受けることには迷いがありました。そんな時に校長先生は「給与の仕事も本来は校長初めて赴任した学校で校長先生が、「生徒指導は心を耕すことが大事」だと言って、全校生徒を対象に毎月川柳コンクールを行い、全校朝会で表彰される取組をされていたこと。	退職	63 歳
296		河合町	53 歳
297	小学生5年生6年生は持ち上がりで2年間教えていただきました。ギターを弾いてくれたり放課後いっしょに遊んでもらったり、100点とったら券をもらってためたら宿題なくなるとか、たのしいことをいっぱいしてくれました。勉強もわかりやすかったです。人数は多かったけど、まとまり感があってたのしいクラスでした。	大和高田市	36 歳
298	ワタシにとって心に残る先生は茶道を教えていただいた西浦先生です。郡山高校の先輩でもあり小学校の先生でもあったので教師についても茶道についてもいろいろなことを詳しく指導してくださいました。おもしろかったのは「あんたらしっかりおぼえられへんから一つだけ覚えて帰り」といわれたこと。一度にたくさんはなかなかおぼえにくいけれど一つ印象に残ったことを心に留めておくと次からその続きを頑張って覚えようと思えます。亡くなられた今も先生の教	田原本町	45 歳
299	先輩教員にいただいた言葉 『無駄な時間を楽しみ、無駄なことに時間をそそぐから、不思議と力がつく』 自分の意思で環境を変えようと決心した際に、背中を押してもらった言葉です。 無駄な時間や間違っただなんてないんだなと思わせてもらえる大切な言葉です。	退職	64 歳
300	大学時代にお世話になった方に「今日から私の同僚ですね。」と言っていただきました。そのときはまだ学生でしたが、胸が熱くなったことを今でも覚えています。たくさんの先生方との出会いを大切にこれからも頑張っていきたいと思えます！！	奈良市	26 歳
301	中学校時代の国語のY先生です。卒業後もラインでお互いの近況を話していました。幼稚園に就職が決まり、Y先生からエプロンのプレゼントをもらった時に、感じの良い先生になってね、との言葉を頂きました。笑顔を絶やさぬ様、毎日奮闘しています。ありがとうY先生！	桜井市	27 歳
302	困っていた時に助けていただいた上司の先生。 その先生の存在がなければ、いま続けることができなかつたかもしれない。 本当に感謝しています。	奈良市	22 歳
303	子どもでもわからないことを引き出すのが先生の役割	御所市	36 歳
304	小学6年の担任が、卒業式にひどい虫歯でムーミンパパのように腫れた頬で登場した。 「卒業証書を授与される者」を「卒業そうそうを授与される者」と言っているようだった。 でも卒業生全員が大号泣の感動の卒業式だった。	橿原市	27 歳
		宇陀市	52 歳

305	出産後、復帰してから、子育て仕事の両立であたふたしている自分にいつも、気にかけて、声をかけてくれた、教頭先生には、本当に感謝しています？勤務時間終了と共に保育園に迎えに行く私を、いつも暖かく送り出してくれました？私も、後輩にはそんな先輩でありたいと、常々思っています!!	御所市	62 歳
306	小学校時代、担任の先生から「いつも〇〇さんの日記を楽しみにしている」と褒められ、今でも文章を書くことが好きです。今も、思ったことや感じたことを日々、日記に書いています。	退職	59 歳
307	お世話になってから何十年経っても不思議なご縁があり、かげながら見守ってくださる先生。大学に入学した時、教員になった時、先生の教え子を私が担任した時など節目でご縁をいただいています。	奈良市	49 歳
308	ここぞというときに、ビシッと言いたいことが言えるH先生。退職されて久しいですが、ずっと憧れています。仕事もできて、サバサバしていて、定時に帰るかつこよさ。まだ私は追いつけていません。いつか追いつきたいなあ。	奈良市	51 歳
309	高校受験に向けて、勤務後、何回も勉強を教えていただき自宅まで送って下さった事が印象に残っています。お陰で合格することが出来ました。	大和郡山市	60 歳
310	小学校6年生の時の担任の先生。放課後、学校に遊びに行くとひとり黙々と一輪車にこんもりと土を積んで運んで運動場に撒いている姿を目にしました。学校で唯一、はだし教育を進めようとしていた先生は、私たちの足を守るために働いてくれていました。それが印象に残り、今自分は教職についています。 もう1人は、既に退職された校長先生。常に子どものことを第一に考え、自分ができることは先頭をきって動く方でした。また、子どもたちによく語っておられました。校長だよりの一節です。「人間はね 仮面ライダーやウルトラマンのように 簡単に変身して 強くはなれないんです 涙流して 汗かいて だんだん強くなるんです 時間がかかるんです それが 人間なんです」これを私は学級の子どもたちに、今も語っています。	奈良市	60 歳
311	高校の部活動の先生が作業でおそくなった時に、「もう9時か！もう良い子は帰って乱行パーティーの時間や！」とおっしゃったことが印象的です。	御所市	47 歳
312	中学3年生の時の担任の先生。中学生のころからの教師になるという夢をずっと応援してくれていて、無謀と言われた高校入試に合格した時は「逆転ホームランや！」と自分の事のように喜んでくれました。中学校を卒業して、高校生になってから、クラスに馴染めていないという話をたまたまお店で出会った母から聞き、食事に誘ってくれました。悩みの相談のようになるのではなく、自分の高校生頃の失敗した話などを面白い雰囲気ですてくれて、ただ、「力を抜いて」とだけアドバイスをくれました。その2年後交通事故で亡くなったとお聞きした時は涙が止まりませんでした。残念ながら一緒に働くという夢はもう叶いませませんが、先生のように、悩んでいる子に優しく声をかけ、いつまでも心に残る教師になれるように日々頑張っています。	五條市	28 歳
313	小学校3年生の担任の先生が、とても気さくで、引っ込み思案だった私の性格まで気さくに変まりました。もう50年も前のことですが、今でも忘れられないです。	五條市	59 歳
314	3年間陸上部、担任としてお世話になった先生と、今は同僚として、働かせていただいています。昔からお世話になっているため、その先生と会うと、必ず生徒気分に戻ってしまいます。昔も今も頼ってばかりですが、まだ暫くはお世話にならせていただきます。お互いに体調に気をつけて、頑張りましょう♪	田原本町	36 歳
315	強く生きなさいと、一言言われたことを忘れません。	奈良市	29 歳
316	中学校の先生に自分が前に出て行って引っ張っていけと言われたこと。	桜井市	33 歳

317	<p>高校受験の時の担任の先生が心に残っています。中学生の頃から夢を叶えるために大学で学ぶつもりでした。大学に行くために進学校の高校に進みたくて勉強を頑張っていました。なかなか模試等で結果が出ず、進学校を諦めて自分の学力に合った高校にしようと思っていることを担任の先生に伝えました。その先生は、「なにを言ってるんや。お前は〇〇高校(進学校)に行かなあかん。行くことだけを考えてらいいねん。」と私に言いました。少し強気ではありましたが、その言葉のおかげで自分では気づけなかった自分の力を信じてことができ、入学試験を受ける決心ができました。その結果、志望していた高校、さらには志望していた大学にまで合格することができ、現在は夢であった職につくことができている。あの言葉がなかったら志望していた高校にも、その後の志望していた大学にも行くことができず、夢を叶えることができなかつたと思うと、担任の先生のあの言葉に夢を叶えてもらったと言っても過言ではありません。担任の先生に感謝しています。</p>	川上村 22 歳
318	<p>2浪して大学に合格し、中学校の恩師に合格の報告に伺った時、『20年間の内の2年間は10分の1やけど、80年生きたら40分の1にしかならないよ』とおっしゃられ、「よし、前を向いて生きよう」と思えるようになったこと。</p>	大淀町 64 歳
319	<p>私が小学生のころの恩師の話です。私は小学生時代得意なことや、興味のあることが少なく習い事もしていなかったのですが、小学4年のときに異動でこられた先生が陸上クラブを作られました。その時その先生からお前足速なる！だから一緒に陸上しよう！教えて！と言われ、その時の私は嬉しくクラブに入りました。最初は中々うまくいかず、苦しいこともたくさんありましたが、その先生がよくおっしゃっていた「何事にも完全燃焼や！」という言葉に勇気や、やる気をもらい陸上を続け、県で1位になることができました。その先生のおかげで自信や、何かに打ち込む楽しさを知ることができました。しかしある日その先生は交通事故で突然亡くなりました。とても好きな先生だったので、当時はとてもショックを受けました。大人になった私は教師になり、陸上部の顧問も持たせてもらい、その先生の想いを引きつぐ形で、「完全燃焼」を部活のスローガンにし、私自身のモットーにし、部活や仕事を頑張っています。こんな形でその先生の想いを子ども伝え、恩返しになればと思っています。</p>	御所市 32 歳
320	<p>心身共に疲れはてて塞ぎこんでいた頃 どんな時でも、私の愚痴や悩みに耳を傾け、寄り添ってくれる先輩。</p>	御所市 42 歳
321	<p>今は亡き大学時代の恩師、稲垣正浩先生。どんなことでも受け止めてくれる器の大きな方でした。卒業旅行にご一緒してくださったときに、こそばし合いがエスカレートし、腕の関節を極めてしまいました。失礼しました。</p>	山添村 52 歳